

Crece ventas internas de aceite de palma

El Consejo Asesor de Comercialización que se creó el pasado 2 de marzo efectuó su cuarta reunión con el objeto de analizar la situación del mercado nacional de aceites y grasas y evaluar algunas modificaciones puntuales al reglamento operativo del Fondo de Estabilización de Precios del Palmiste y el Aceite de Palma (FEP).

A la reunión asistieron el Presidente y Vicepresidente de la Junta Directiva de Fedepalma, el Presidente y el Director General de Fedepalma y sus funcionarios de apoyo técnico, la Gerente de C.I. Acepalma S.A., un representante de cada zona productora designado al Consejo y algunos miembros del Comité Directivo del FEP.

En cuanto a la situación del mercado, en la reunión se informó a los asistentes el crecimiento que han tenido las ventas de aceite de palma crudo al mercado interno y las gestiones que Fedepalma ha realizado para que la Dian haga un mayor control del contrabando y del flujo irregular de importaciones de aceites y grasas desde Ecuador.

En cuanto al reglamento operativo del FEP, se acordó recomendar a su Comité Directivo aceptar las modificaciones que se expusieron sobre las pólizas de garantía a las comercializadoras internacionales, y solicitar a la Secretaría Técnica elaborar el esquema para que las operaciones de estabilización de precios incluyan las operaciones de venta al mercado del biodiésel y también evaluar algunas modificaciones que fueron propuestas al

valor de las garantías de cumplimiento de los compromisos de exportación.

La segunda parte de la reunión contó con la participación de representantes de la industria de aceites y grasas compradora de aceite de palma crudo. En ella los palmicultores manifestaron estar decididos a ampliar mucho más sus ventas al mercado interno, para lo cual propusieron a los representantes de la industria sumarse a los esfuerzos de Fedepalma para controlar el contrabando y las importaciones desde Ecuador y definir sus presupuestos de compra de aceite de palma durante el segundo semestre con el objeto de ajustar, si fuere necesario, el programa anual de exportaciones de aceite de palma. También se realizó una extensa discusión sobre la tendencia divergente que muestran los índices de precios al productor de aceite de palma crudo y el de los productos industriales. Los palmicultores expresaron su preocupación de que, en la medida en que el primero tiende a bajar pero el segundo no, podría haber un estímulo a que aumenten las importaciones de productos terminados.

Los industriales convinieron en analizar al interior de las juntas directivas de sus empresas la propuesta de aportar recursos para un fondo común destinado a financiar las operaciones de seguimiento y control de las importaciones y evaluar el diligenciamiento de una encuesta que les fue entregada para dimensionar sus necesidades de abastecimiento de aceite de palma en el segundo semestre del año. 

Viene de la página anterior

Suspendido régimen de licencia

tricción a las importaciones de aceites vegetales refinados y margarinas provenientes de la CAN, hasta la fecha de ejecutoria de la sentencia que dicte ese tribunal sobre la demanda contra Colombia.

Con esta determinación quedan totalmente libres las importaciones de aceites refinados y margari-

nas desde la Comunidad Andina. La medida que se desmontó había logrado contener de manera importante estas importaciones durante los últimos dos años. Así que la determinación unilateral de Colombia resulta inconveniente, toda vez que los otros países de la región mantienen sus restricciones para los aceites y grasas colombianas y no han dado ninguna señal de querer levantarlas. 